
 
Auszug aus der Niederschrift 
über die 07. Sitzung der Bürgerschaft am 19.10.2017  
 
 
Zu TOP : 7.4  
Sitzgelegenheiten in der Innenstadt Einreicher: Manfred Butter Fraktion LINKE offene 
Liste 
vertagt vom 21.09.2017 
Vorlage: kAF 0111/2017  
Anfrage: 
 

1. Wie viele Sitzgelegenheiten sind in der Innenstadt an welchen Standorten für wie 
viele Personen vorhanden? 
 

2. Wie schätzt die Verwaltung die Situation ein: 
- Sind die vorhandenen Sitzgelegenheiten ausreichend? 
- Wie ist der Pflege und Erhaltungszustand? 

 
3. Gibt es konkrete Planungen die Situation zu verbessern? 

 
 
Herr Bogusch antwortet wie folgt: 
 
zu 1. 
Nach einer Zählung aus dem Jahr 2013 gibt es 320 Lehnen- und Hockerbänke innerhalb der 
Altstadt. Der Bestand hat sich damit in den letzten 10 Jahren um 25 % erhöht. Zuletzt sind 
2016/17 neue Bankstandorte in Gehwegbereichen der Mauerstraße sowie der 
Heilgeiststraße entstanden. Die Standorte der erfassten Sitzbänke in der Altstadt sind in der 
Abbildung auf der Leinwand dargestellt. 
 
Zu 2. 
Bedarf für eine Erschließung weiterer Standorte ist offensichtlich weiter gegeben. Deshalb 
wird grundsätzlich im Rahmen von Straßensanierungsarbeiten auch die Einordnung weiterer 
Bänke geprüft. Die Bänke in der Altstadt sind mit Holzauflagen versehen. So wie im 
sonstigen Stadtgebiet werden neben Reinigungs- und Erhaltungsmaßnahmen auch 
planmäßige Aufarbeitungen vorgenommen. Dies ist schwerpunktmäßig für die Bänke der 
Altstadt als Winterarbeit 2017/2018 vorgesehen.  
 
Zu 3. 
Die Verwaltung wird gemeinsam mit dem Ausschuss für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 
in der Sitzung am 02.11.2017 die Möglichkeit zur Aufstellung weiterer Sitzbänke in der 
Altstadt beraten. 
Konkrete Planungen für die Einordnung weiterer Bankstandorte bestehen zurzeit z. B. für die 
Nördliche Hafeninsel. Die Möglichkeiten sind jedoch in der Altstadt durch die beengten 
Flächen, den erheblichen Leitungsbestand und konkurrierende Nutzungsansprüche häufig 
außerordentlich begrenzt.  
 
Die beantragte Aussprache wird durch Herrn Butter zurückgezogen. 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i.A. Steffen Behrendt 

Stralsund, 01.11.2017 
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